



稻丘だより



夏休みに入る前に振り返ろう ～してたかな？ 自分も 友達も みんなを大切にした学校生活～

校長 鈴木 恵子

梅雨明けしたような暑い日が続きます。子供たちにとっては絶好の水泳日和でプールからは毎日歓声が上がっています。見学者も少なく、泳力が上がるのではないかと楽しみです。今年多くのプールボランティアの皆様のご協力により、準備や掃除、見守りとてもスムーズに行うことができています。ありがとうございます。

今日から7月、夏休みまで残り3週間です。フェスタが明けて、それぞれが新たな目標を決めて学校生活を送っています。4年生は音楽発表会に出場するという目標があったので、(学習参観も発表でした。) 綺麗な声、歌詞の思いが伝わる歌い方を目指して、クラス一丸となって取り組みました。本番は、会場の千葉女子高校ホールに美しい歌声を響かせることができました。他の学校の趣向をこらした発表にも目を輝かせながら聞いていました。様々な刺激を受ける機会が与えられるのは有難いことだと感じます。他の学年の児童も新しい学習や人とのかかわり、役割にしっかりと向き合い、悩み、乗り越え、少しづつ成長しています。悩んだ分だけ、足踏みした分だけ、乗り越えた喜びは大きく、考える力がついていると思います。時には、保護者の方も一緒にお子さんの悩みの渦に巻き込まれることもあるかもしれません、これも子供たちが物事を判断していく大切な過程になります。子供が気付かない視点、成長を後押ししてくれる言葉や存在に気付くと同時に、大人の視野も広がります。状況は変えようと動いただけ、スピードはまちまちですが必ず変化します。(良くなると信じて私たちも動いています。)

夏休みに入ってしまう前に、入学式で話したことの一つをお話したいと思います。「自分やお友達を大切にしよう」というものでしたが、1年生の子供たちは、先生の話をよく聞き、友達とお互いが、気持ちがよくなるよう心掛けているように感じます。つい、自分の思いが先にたってしまってトラブルが起こることもある

りますが、どうしてそうなったのか経過を辿っていく中で、自分の過ち（こうした方がよかったです）にも気付けるようです。立派です。そこで、全校でもう一つ大切にしてほしいものを増やしたいと思います。それは、「みんなを大切に」です。自分はおもしろいと思ってしていることも、周りにいる人にとっては迷惑だということがあります。自分では気付けないことが多いので、どうしても注意されてしまいます。それが繰り返されると周囲とぎくしゃくしてきます。その居心地の悪さを感じたら（できればそうなる前がよいのですが）、自分がしていることは、自分だけ（もしくは数人だけ）が楽しんでいることはないか、と振り返ってほしいと思います。「みんな」にとって、居心地の良い空間をみんなで作っていきたいと、学校では取り組んでいます。

さあ、もうすぐ長い夏休みがやってきます。お子さんが興味・関心をもっていることにたくさん挑戦させてください。もちろん、何か一つじっくり取り組むのもよいと思います。自分の心が動いて、行動したら、それは素敵な思い出、財産になると思います。保護者・地域の皆様も暑さに気を付けて、充実した夏休みをお送りください。



りますが、どうしてそうなったのか経過を辿っていく中で、自分の過ち（こうした方がよかったです）にも気付けるようです。立派です。そこで、全校でもう一つ大切にしてほしいものを増やしたいと思います。それは、「みんなを大切に」です。自分はおもしろいと思ってしていることも、周りにいる人にとっては迷惑だということがあります。自分では気付けないことが多いので、

どうしても注意されてしまいます。それが繰り返されると周囲とぎくしゃくしてきます。その居心地の悪さを感じたら（できればそうなる前がよいのですが）、自分がしていることは、自分だけ（もしくは数人だけ）が楽しんでいることはないか、と振り返ってほしいと思います。「みんな」にとって、居心地の良い空間をみんなで作っていきたいと、学校では取り組んでいます。



★千葉市特別支援学級・特別支援学校児童生徒作品展について★

千葉市的小中学校特別支援学級の児童による作品展が行われます。4組の子供たちが絵をかく会で描いた作品が展示されます。お時間のある方はぜひ、ご覧いただければと思います。

期日：令和7年8月5日（火）から11日（月）10時～20時まで（11日は16時まで）

会場：「そごう千葉店・地下1階ギャラリー」

★門扉や昇降口の扉について★

門扉や昇降口の扉は不審者の侵入を防ぐ目的で、児童が登校し終わる頃を目安に閉じるようにしています。お迎え等で来校の際には、その都度、閉じていただきますようお願いします。

★学校閉庁日について

期間 令和7年8月12日（火）～8月15日（金）

学校は原則、職員が不在となります。

問い合わせなどは学校閉庁日以外にお願いします。

閉庁日における緊急の連絡先等は6月6日付配信のお知らせをご確認ください。

★夏休み作品展について

9月8日（月）～9日（火）に夏休み作品展を実施いたします。保護者の参観時間は15:00～16:00です。詳しくは、夏休み明けにお知らせします。

★「千葉県版児童生徒・保護者のサポートガイド（令和7年度）」について

千葉県教育委員会が作成した「千葉県版児童生徒・保護者のサポートガイド（令和7年度）」の案内がありました。不登校などの子供にも起こりうるものであり、サポートガイドは有用な情報であることから、保護者の皆様に広くお知らせします。右記2次元コードからご覧ください。



各種たよりの配信について

学校だよりをはじめ、保健だより、給食だより、図書だより、SC（スクールカウンセラー）だよりをすぐるで配信しています。ご覧いただけているでしょうか。

スクールカウンセラーだより7月号のテーマは、「ほどほどの時間でコントロール」です。お子さんと一緒にご覧いただき、親子で元気にお過ごしください。

今月のお知らせ

【全校共通のお知らせ】

○転出の予定が決まった時は、担任に早めの連絡をおねがいします。

ご家族のお仕事の都合等で転出が決まった際には、速やかに担任に連絡をお願いいたします。転入先の学校に提出する書類の作成、学校徴収金やPTA会費の精算等、手続きを進めさせていただきます。

【1年生のお知らせ】

○アサガオの植木鉢について

アサガオの植木鉢の持ち帰りをお願いします。ツバキ昇降口近くに学級ごとに置いてありますので、個人面談期間中から、夏休みまでのご都合のよいときにお持ちください。受け皿から水がこぼれることがあるので、大きめのスーパーの袋をご持参いただけとよいと思います。

持ち帰った後は、毎朝の水やりと観察をお子様の習慣にしてください。また、夏休み中に採れた種は、よく乾かして、紙封筒などに入れて保管し、夏休み明けに、学校へ持たせてください。植木鉢は、種採りを続けたいので、アサガオの株をぬかずに9月8日（月）までに学校にお持ちください。

○学習用品の持ち帰りについて

夏休みまでに、道具袋などの学習用具を少しづつ持ち帰ります。また、18日（金）には防災頭巾を持ち帰ります。ひもが切れてしまったり、のびてほつれてしまったりしている物もあります。お手数ですが、夏休み中に縫い直して、夏休み明けに持たせてください。また、道具袋や色鉛筆、クレヨンの中身の整理や足りないものの補充（特に「のり」の補充）をお願いします。休み明け1週間を目安に持たせてください。

（☆持ち帰るもの：道具袋、防災頭巾、色鉛筆、クレヨン、植木鉢）

【2年生のお知らせ】

○学習用具について

全員持ち帰るもの

- ・防災頭巾
- ・引き出し
- ・道具袋
- ・色鉛筆
- ・クレヨン
- ・鍵盤ハーモニカ
- ・算数セット
- ・30cmものさし
- ・体操服
- ・紅白帽子

※持ち帰ったものについては、9月4日（木）までに持たせてください。（算数セットは持って来ません。数え棒のみ学校に保管しておきます。）

※授業用の新しいノートは、各家庭でご準備ください。

国語ノート（15マス）、漢字ノート（84字）、算数ノート（17マス）。

○夏休みの自由研究・工作について

夏休みの自由研究・工作を9月の「夏休み作品展」に各学級の廊下及び壁面に展示します。計画的な取組をお願いいたします。

○ミニトマトの鉢について

夏休み中も、ミニトマトの世話をお願いします。個人面談期間中に鉢をお持ち帰りください。鉢は、2年生の昇降口と体育館入口の間から中庭に入るとクラスごとに置いてあります。都合により、その期間に持ち帰れない場合は、出来るだけ早く夏休み前までに取りに来てください。また、夏休みの宿題として、収穫したミニトマトを用いて料理をしたことについてカードに書きます。

ミニトマトの鉢は、9月8日（月）までに枯れても抜かずにそのままの状態で学校にお持ちください。

【3年生のお知らせ】

○ホウセンカの植木鉢について

ホウセンカの植木鉢の持ち帰りをお願いします。中庭に学級ごとに置いてありますので、個人面談期間中から、夏休みまでのご都合のよいときにお持ちください。受け皿から水がこぼれることもあるので、大きめのスーパーの袋をご持参いただけるとよいと思います。

持ち帰った後は、毎朝の水やりと観察をお子様の習慣にしてください。夏休み明け、9月8日（月）までに学校にお持ちください。

○学用品の持ち帰りについて

持ち帰る物

- ・習字セット
- ・絵の具セット
- ・リコーダー
- ・教科書（国算社理）
- ・防災頭巾
- ・道具袋
- ・色鉛筆
- ・クレヨン
- ・体操服
- ・赤白帽子
- ・引き出し
- ・上履き

夏休み前から、少しづつ学用品を持ち帰ります。補充や記名の確認など、よろしくお願ひいたします。

【4年生のお知らせ】

○子供たちが育てている一人一鉢は、夏季休業中、学校に置いておきます。

○7月15日（火）は、校外学習です。当日はお弁当持参となりますので、よろしくお願ひします。後日しおりを配付します。

【5年生のお知らせ】

○家庭科「ソーイング はじめの一歩」について

家庭科の学習の中で、子供たち自身の計画に基づいて小物づくりを行う予定です。7月7日（月）から開始するので、お子様と相談していただき、必要な材料（フェルト等）を用意してください。ご協力よろしくお願ひします。

○つくりう！稻丘米について

5月に皆で植えた稲は、夏の日差しを浴びてすくすくと育っています。これまで、子供たちが田んぼの水の管理をしてきました。夏休みの期間は、稲の成長と田んぼの水の量を見ていただく有志の「サマー田んぼボランティア」を募集しています。夏休み中、1日でよいのでお子様と一緒に水の状態を見てくださいませんか。可能な日がありましたら、担任までご連絡ください。やり方等の詳細は、ボランティア希望を出してくださった方に個別にご連絡いたします。秋の収穫目指して、今年の暑い夏を乗り切りたいと思います。

【6年生のお知らせ】

○学習用具について

長い夏季休業となりますので、防災頭巾、道具袋などを持ち帰ります。子供たちには、中身を確認して必要なものを揃えてくるように伝えますが、ご家庭でも声をかけていただけますと助かります。なお、学習で用いるノートの1冊目を終えて、新しいノートをご準備される際は、マスの大きさや文字数など、学校で購入したノートを参考にしてください。



稻丘小写真館



6月3日（火）に5年生を対象に外部講師を招き、パラアスリート教室を実施しました。車いすバスケットの選手に来校いただき、車いすバスケットに挑戦しました。アスリートの方のお話を聞く時間もあり、子供たちは積極的に素朴な質問を選手にぶつけていました。大変貴重な時間となりました。



6月10日（火）は2年生が、千葉市中央図書館に校外学習に行きました。図書館では、多くの児童書が並ぶ絵本のフロアを見学したり、お話会の部屋で読み聞かせをしてもらったりしました。千葉公園でお弁当を食べたり広場で遊んだりする予定でしたが、雨が強く降る予報であったため、帰校を早くして、体育館でお弁当を食べました。

6月19日（木）の業間休みに、中庭で5・6年生による合唱コンクールが開かれました。5年生と6年生が一緒に「ビリーブ」を歌い、組対抗で美しい歌声を競いました。中庭には、とてもたくさんの子供たちと教職員が集まり、歌い終わるたびに大きな拍手に包まれました。全校の子供たちと教職員の投票により、今年は3組が優勝をしました。お昼の放送で結果が発表され、校舎のあちらこちらから歓声が聞かれました。



6月20日（金）には、6年生が加曽利貝塚に校外学習に行きました。現地では、各グループにガイドさんが同行し、竪穴住居の中に入って、当時の人々の生活の様子について説明を受けたり、貝塚の断面を見て、そこからわかる当時の人々の食生活のお話を聞いたり、火起こし体験をしたりしました。千葉市が誇る史跡のスケールの大きさに驚くとともに、当時の人々の生活の様子に思いを馳せました。



6月25日（水）は、千葉市音楽発表会が開催されました。本校からは4年1組が代表学級として参加し「音楽の旅！～昭和100年の今、ふりかえろう～」と題して各時代の代表曲を楽しく歌いました。講師の先生からは歌声が澄んでいて美しいとお褒めの言葉をいただきました。

